

Rentería deportivo, a lo largo del año

por JULIO GIL VITORIA

Siguiendo la costumbre establecida de hacer una recapitulación o resumen de las actividades de la Villa en todos los órdenes, en el año natural que va de Julio anterior al presente, una vez más desde las columnas de OARSO, vamos a sintetizar el movimiento deportivo de la Villa.

Antes de comenzar, y como tributo de los deportistas renterianos a la memoria de la primera víctima que la práctica deportiva ha ocasionado en Rentería, dediquemos un sentido recuerdo al infortunado Joaquín Bengoechea Lujambio, miembro de la S. C. D. Alkartasuna, y entusiasta de las actividades subacuáticas, paladín del movimiento de socorrismo, y que en una mañana de primavera, bien reciente aún, nos dejó para siempre, al perecer en aguas de ese Cantábrico que tanto amaba.

Hecho este inciso, nuestro repaso comienza por el Ajedrez, cuyo encasillamiento como deporte podría ser audaz, pero de todas formas, por lo que de competitivo tiene, y siendo primordialmente un juego, un entretenimiento, todo lo intelectual que se quiera, debe ir en esta sección; y además, debe ir con pleno derecho, ya que se trata de una actividad en la que las representaciones locales han obtenido verdaderamente señalados éxitos; más en sí por lo que de captación de adeptos significa, que por la brillantez de las clasificaciones logradas a lo largo de la temporada, que tuvo feliz inicio con las exhibiciones que nos brindó el gran maestro nacional Antonio Medina, en las simultáneas que tuvieron lugar en el salón de actos de nuestra Casa Consistorial, y que tuvieron plena efectividad en el subcampeonato conseguido por la Peña Txoko-Txiki en primera categoría, y la desta-

cada clasificación de la Peña Guría, equipo B. en segunda; además de los encuentros de diferente matiz que, casi siempre, tuvieron un desenlace favorable a nuestras representaciones.

En atletismo, y pese a la penuria de las instalaciones que poseemos, los muchachos y las féminas del Club Atlético renteriano han ido señalando su constante progresión, y si bien esta labor es de conjunto, justo es destacar las actuaciones de las señoritas Hermanas Ochoa y Los Santos, y entre ellos, las de Louvelli, Alcaraz, Petricorena, etc.

En balonmano, la Sociedad Ereintza tuvo un comienzo incierto en el campeonato guipuzcoano, con una clasificación más bien baja, para mejorar ostensiblemente en la disputa de la Copa San Sebastián, en cuya semifinal fue eliminado por el actual subcampeón de la liga nacional, el Salleko donostiarra, para culminar con la consecución del Trofeo San Marcial, torneo jugado con motivo de las fiestas patronales de la ciudad de Irún, venciendo al Bidasoa, entidad organizadora, y al Bianchi, equipos que le precedieron en la competición provincial. Buena parte de este éxito hay que anotar en el haber de la labor preparatoria de los rectores del Ereintza, que improvisaron un excelente conjunto juvenil, y en la extracción de éste, de tres muchachos de la localidad que han dado una mayor profundidad a los blanquirrojos que capitanea el entusiasta Oliveri.

En ciclismo, los equipos del Touring-Mobilette Schuss, en segunda categoría, y del Club Ciclista renteriano-Cafeteras Onex, figuran entre los gallitos de la provincia, encabezando por el número de victorias la clasificación de las pruebas puntuables que se disputan en Guipúzcoa, hasta el momento de redactar estas líneas, con Iturralde, Uribe Zubía y Palomino, destacados por el grupo que dirige Machain, y los Achúcarro y Ayestarán, entre los juveniles que preside Zulet.

Aun cuando representando a otras entidades, no podemos obviar la magnífica actuación de nuestro paisano Luis Otaño, segundo clasificado en la Vuelta a España, cuyo liderato perdió por un accidente mecánico, y que en la prueba del Tour de France ha tenido una mediocre actuación, debido a las lesiones contraídas al sufrir un doloroso accidente, que puso a prueba su temple, al continuar en franca inferioridad de condiciones, en un alarde de pundonor y amor propio; ni tampoco de Chomin Perurena, legítima esperanza del ciclismo nacional, que a la multitud de triunfos en pruebas de una etapa, una la conseguida con lo más florido del ciclismo nacional y extranjero, entre los que se encontraba la selección que pocos días más tarde iba a dar días de gloria a nuestro ciclismo en el Tour del Porvenir, en Francia. Nos referimos a la Vuelta al Bidasoa, ganada por el gran Chomin al estilo de los grandes campeones, empleándose a fondo en la última eta-

pa, y copando el primer puesto en la general y en el premio de la Montaña.

Y, finalmente, nos queda el más multitudinario de los deportes: el fútbol.

El Club Deportivo Touring, una vez más ha confirmado sus características que le han dado indudable prestigio dentro de la familia futbolística deportiva guipuzcoana, y batallando en todas y cada una de las jornadas de la larga competición de Liga, con una nómina reducida, y más mermada al final, por lesiones y ausencias obligadas, consiguió terminar la competición en el lugar de ni envidiado ni envidioso, aun cuando lo primero no es exacto en lo que se refiere a los que le siguieron en la tabla.

La Copa Guipúzcoa no ha sido propicia para el conjunto, toda vez que la fuerza que es precisa se había agotado en las largas disputas ligueras, pero de todas formas, el balance es excelente, habida cuenta de las dificultades de orden económico con que tropieza nuestro Touring, dificultades que tienen influencia decisiva al confeccionar el cuadro de jugadores.

Por primera vez salió a la palestra un conjunto de categoría juvenil, representando a la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga, que por causas de inscripciones anteriores en favor de otros clubs no pudo contar con lo más selecto de la juventud local, pero aún y todo, y en plena superación, ha tenido una actuación discreta en la temporada que finalizó el 30 de junio.

Y nada más, si no es el lamentar que nuestro deporte racial por excelencia, la pelota, vaya languideciendo de forma tan alarmante, que no sea posible consignar nada positivo entre las actividades deportivas de este año.



Otaño Luis

